

Métropole du Grand Nancy

VANDŒUVRE-LÈS-NANCY

Un lieu de mémoire au cœur du quartier Vand'Est

Frédérique Braconnot



La ZUP de Vandoeuvre, telle qu'on pouvait la découvrir dans les années 70. Certains immeubles ont depuis disparu, mais les souvenirs restent...

L'Hilo (abréviation d'histoire locale) s'installera dans la future MJC Étoile et du tiers-lieu du numérique, en lieu et place de l'actuel centre commercial Jeanne-d'Arc. Il aura pour vocation d'être à la fois un lieu mémoriel, culturel, artistique et scientifique. Un appel aux témoignages et aux dons est lancé.

« En pleine mutation urbaine, le quartier Vand'Est a besoin de retrouver une identité qui lui est propre. Et la mémoire des habitants vivant dans ce quartier est un bien précieux en ces temps où les bâtiments [se déconstruisent et se reconstruisent](#) autrement » Cette volonté municipale, affichée lundi soir par Juliette Regnier, conseillère municipale en charge de la promotion de l'histoire locale, se concrétisera à l'horizon 2025-2026 par la création d'un dispositif original et innovant : un lieu dédié à la mémoire collective et individuelle.

L'Hilo, c'est son nom (abréviation d'histoire locale) s'installera en lieu et place de l'actuel centre commercial Jeanne-'Arc, voué bientôt à la destruction, au cœur de la future MJC Étoile et du tiers-lieu du numérique.

• Collecte de témoignages

Trois groupes de travail ont été mis en place pour définir les contours de l'Hilo, qui a pour ambition de devenir un lieu mémoriel, culturel, artistique et scientifique. Son fonctionnement s'organisera autour d'une salle d'activités (conférences, projections...), d'une salle d'exposition temporaire et permanente, d'un espace de travail partagé et d'un grand espace de stockage.

En attendant, les collectes de témoignages et de dons (sans conditions) débuteront dès l'automne prochain, grâce à la mise en place de permanences hebdomadaires. Souvenirs, photos, documents de toutes sortes seront les bienvenus pour laisser durablement une trace de la naissance, et de l'évolution du quartier Vand'Est.

• Partenariat avec l'Université

« Le fruit de ses collectes », poursuit Juliette Regnier « constituera les collections de l'Hilo, lesquelles proposeront au public, une immersion totale (matérielle et immatérielle) dans le quotidien des habitants du quartier, à différentes époques de leur vie ».

En complément, un partenariat est également à l'étude avec l'Université de Lorraine pour permettre aux chercheurs de travailler sur l'histoire de l'immigration, et de la sociologie des grands ensembles.

Le conseil municipal a validé à l'unanimité les grandes lignes du projet. Même approbation concernant une extension supplémentaire de 200 m² de la future [MJC Étoile](#), pour permettre notamment d'accueillir l'Hilo. Une évolution notable du projet initial, qui se solde par un surcoût de l'ordre d'un million d'euros environ. La [démolition du centre commercial Jeanne-d'Arc](#) est quant à elle programmée au premier trimestre 2024.